

# Un chemin jusqu'à la tombe de Gustave Courbet

**Jolie idée que celle de la Ville d'Ornans, d'aménager un parcours allant du musée Courbet à la tombe du grand peintre. Avec un nouveau monument inauguré ce samedi.**

Ce n'est pas un chemin de croix mais une jolie grimpette à laquelle ont été conviées, sous un soleil de plomb, environ deux cents personnes pour un long cortège qui s'est égrené jusqu'au cimetière. Là même où est enterré, depuis un siècle, le plus célèbre des personnages de la ville.

À l'occasion du bicentenaire de la naissance de Gustave Courbet (c'est le 10 juin, ça approche !), la Ville d'Ornans a voulu créer ce chemin entre le musée et le cimetière. Une sorte de parcours initiatique entre la maison natale et le repos final. Comme pour souligner l'ambiance, l'harmonie municipale avait choisi lors de la montée du cortège, à partir de 17 h, de jouer la « Marche funèbre » de Frédéric Chopin !

## Un « Enterrement » en 3D

Première station, à mi-chemin, un espace en hommage à quelqu'un qui fut important pour la mémoire de Courbet, Gaston Delestre, grand collectionneur et admirateur du peintre, administrateur du musée de 1967 à 1969, décédé il y a tout juste cinquante ans. Présentes, à cette occasion, les deux filles de Gaston Delestre, logiquement émues par cette at-



**Le maire d'Ornans, Sylvain Ducret, et l'artiste Gustave Lafond grimpé sur sa version en relief de « Un enterrement à Ornans ». Photo ER/Ludovic LAUDE**

tention publique.

Vint le morceau de bravoure après encore quelques dizaines de marche. Dévoilée pour la première fois au public, la sculpture monument de Gustave Lafond, une interprétation en pierre et en 3D de « Un enterrement à Ornans ».

« J'y travaillais encore ce matin, précisait l'artiste. Cela représente cinq mois de boulot, sept tonnes... J'ai travaillé sur mon pre-

mier buste de Courbet, il y a 35 ans. » Le projet aura coûté à la Ville 190 000 €. Sylvain Ducret, le maire d'Ornans, rappelait un détail important : « C'est le premier monument qui célèbre à Ornans la mémoire de Courbet. » Une signalétique amène à l'étape finale, la tombe de Gustave Courbet, mort un 31 décembre.

De nombreux invités avaient été conviés à cette cérémonie. Dont

Miss Franche-Comté Lauralyne Demesmay ou le premier magistrat de la Tour de Peilz ou le peintre quitta la vie.

À noter néanmoins, l'absence remarquée de Christine Bouquin et de tout personnage important représentant le Département, propriétaire du musée Courbet.

Chacun décidant de fêter son bicentenaire de son côté...

**Philippe SAUTER**